

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Jueves 27 de Diciembre de 1906

Núm. 2.170

J. MIRANDA

CIRUJANO DENTISTA, HONORARIO DE S. M.
Gondomar, 8 prel. Córdoba

LA SITUACIÓN POLÍTICA

Canalejas no oculta su pesimismo respecto a la actual situación política. Aún suponiendo—dijo ayer—y es mucho suponer, que los diputados respondan al llamamiento y vengán a las Cortes, para la votación definitiva no habrá quien los retenga.

MI opinión—añadió—insiste en que es en extremo pesimista.

Los comentarios en el salón de conferencias del Congreso eran unánimes al terminarse la sesión.

Hasta los mismos liberales decían: Si el Gobierno no tiene fuerza para retener en Madrid a treinta diputados, que se vayan, o mejor dicho, vámonos todos.

Ayer ha sido día de frecuentes conferencias entre los hombres de la actual situación política.

Por la mañana visitó el marqués de la Vega de Armijo a Mostero, Ríos y López Domínguez, asegurándose que en esta entrevista expuso el presidente sus quejas por no obtener el Gobierno el apoyo que se le brindó por parte de los ministeriales.

Parece que dichas conferencias han dado lugar a que los personajes aludidos por el marqués de la Vega de Armijo hayan declarado que el Gobierno cuenta con un concurso, siempre que persista en vivir con el Parlamento, único extremo respecto al cual están Canalejas y Moret conformes.

En la sesión del Congreso de ayer, de los 66 diputados presentes, más de cincuenta eran conservadores.

La Epoca dice que por decoro debe terminar esta situación que no tiene precedente.

Los Reyes en Ventosilla

A las 9:25 minutos, salieron ayer de Madrid en tren para Ventosilla SS. MM. Don Alfonso y Doña Victoria, y Lefante Dan Carlos, la duquesa de San Carlos, el marqués de Hoyos, el duque de Santo Mauro, el conde de Grove, el de San Román, el marqués de Viana y el doctor inglés Glianning.

Todos iban en traje de caza. Su Magestad el Rey se envolvía en gabán gris con pieles.

Su Magestad la Reina llevaba traje color café, abrigó negro con pieles y sombrero negro.

El vecindario del paseo de las Delicias vio pasar a los Reyes en los balcones y puertas de las casas haciendo manifestaciones de afecto.

Como era temprano y la mañana estaba fría, ni bajó a despedir a Sus Magestades la Real Familia, ni hubo en la estación más que la mayoría de los ministros, no todos; el gobernador civil, el director de Obras públicas, el coronel del Cuerpo de Seguridad y el alto personal de la compañía.

Constituía la base del tren el gran vagón construido por la Empresa del Norte para los Monarcas, decorado y amueblado por Palacio y llamado "coche de la Familia Real". Los demás eran coches de primera.

Con SS. MM. ha ido hasta Torrijos el inspector de los Reales Palacios, señor Zarco del Valle.

Al servicio de la Reina Doña Victoria van dos doncellas inglesas.

Momentos antes de la partida del tren tenía que desender del coche regio una de ellas, para ir a su departamento. Bajó tan precipitadamente como si fuera al abismo. Por fortuna suya, nada desagradable ocurrió.

Según el itinerario, el tren ha llegado a Torrijos a las once y diez y seis minutos de la mañana.

En la estación de "Torrijos", esperaban al rey y a sus acompañantes el gobernador de la provincia, las autoridades locales y mucho público.

Al apearse del tren el rey se oyeron numerosos vivas.

Una comisión de señoritas entregó a la reina tres hermosos ramos de flores.

Un sacerdote entregó al rey un pliego cerrado que se supone sea una protesta contra la ley de Asociaciones.

El rey recogió el pliego.

Seguidamente marcharon los excursionistas en siete automóviles a la finca "La Ventosilla", siendo los reyes aclamados en los pueblos del tránsito.

Después de almorzar se organizó la cacería, que promete ser muy animada por la abundancia de caza que hay en la posesión.

La felicitación del rey a Maura

Dice "El Correo de Andalucía" En los círculos políticos está siendo muy comentada la situación desairada en que ha quedado el partido liberal y especialmente el Gabinete Vega de Armijo, después de la felicitación que según se dice, el rey ha dirigido al señor Maura con motivo de su último discurso en el Congreso.

Dicen los que de política se ocupan que esta felicitación al jefe de los conservadores implica la reprobación de la conducta seguida por los gobiernos liberales.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Día 26 de Diciembre

SENADO

(Final de la sesión)

Se acepta una enmienda aumentando el sueldo de los sargentos y cabos de la Guardia civil.

Se aprueba el presupuesto de Gobernación y se pone a discusión el de Guerra.

Lo combate el general Primo de Rivera censurando el desbarajuste inadmisibles y el continuo tejer y destejer que existe en esta materia por los frecuentes cambios de gobiernos que no permiten hacer obra alguna que responda a un plan fijo y uniforme.

Afirma que hay que suprimir muchas plazas inútiles y otras que están servidas por individuos inútiles físicamente.

Añade que el rey debe preocuparse de la reorganización del ejército, fundándose en los informes del Estado Mayor Central, no en los de los ministros de la Guerra, porque el repetido desfile de generales por dicho departamento esteriliza toda acción.

Le contesta el general Weyler recordando que combatió las reformas que se proponía llevar a la práctica el general Primo de Rivera a su paso por el ministerio y que fueron luego abandonadas por su mismo autor.

Ofrece traer a la Cámara las plantillas del ejército y enumerar las reformas que se propone realizar, que son las mismas que presentó en su anterior etapa ministerial.

Se suspende este debate y se levanta la sesión.

AVISO

Sociedad José Barca e Hijo

Precios al público desde el día 25 al 31 de Diciembre.

Vaca con hueso a 1'68 pesetas kilo sin hueso a 2'44.

Ternera con hueso a 2'16, sin hueso a 3'16.

Macho ó borrego 1'98.

Crónica Provincial

Detenidos

Han sido detenidos en Espiel, los vecinos de Quintanar de la Orden y de Espiel, Juan López Delgado y Paulino Rivero, que en la noche del 17 del actual se subieron al tren mixto de la Sierra y amensaron al guarda freno para que parara el tren, al que después abandonaron llevándose los efectos robados a la compañía de los Andaluces.

Denunciados

En Castro del Río, la guardia civil ha denunciado a dos sujetos que tenían 180 cabezas de ganado lanar pastando sin autorización en el cortijo denominado Padrones; por la misma causa han sido denunciados en Palma del Río 125 ovejas.

Por infringir la ley de caza, ha sido denunciado un sujeto vecino de Posadas.

A los médicos

Está vacante una plaza de médico titular de Montemayor, dotada con 1.500 pesetas anuales. Se proveerá por concurso y puede ser solicitada en el término de treinta días.

Evaporadas

Del soto del cortijo Sancho Miranda, término de Fernán Núñez, han desaparecido una yegua y un potro, cuyo paradero sigue ignorándose.

Vuelta a la poeliga

En el término de Ecija, han sido rescatados siete cerdos que desaparecieron de la dehesa de los Caberos, de don Manuel García Saiz.

Por cortar leña

Por la Guardia civil de Belalcázar han sido detenidos Ansonio García Blezquez, Ignacio Ramos Robiá, Gregorio Fernández Rodríguez y José Medina Silvestre, por cortar leña en una dehesa del señor marqués de Perales.

Hurto

En el término de Lucena y finca conocida por "Castillo Azur", han sido hurtadas 88 cabezas de ganado entre ovejas, borregos y carneros, que no han sido recuperadas todavía.

Por heridas

En Palma del Río ha sido detenido un sujeto llamado Francisco Herrero que en el molino de Cabañal de aquel término donde se hallaba en la recolección de aceituna, hirió a su convecino José Fernández Ruiz.

Crónica Local

De casa

Siguiendo costumbre tradicional, ayer y hoy solo hemos publicado una hoja conmemorando las Pascuas.

Un cadáver

Esta mañana trajeron en el tren a la enferma Antonia Albacete Peña y al llegar a la estación los que la acompañaban notaron que era cadáver, acababa de fallecer en el trayecto.

Fue conducido el cadáver por orden del juzgado al cementerio de la Salud.

Las cédulas personales

Del presupuesto de ingresos que se halla puesto a discusión quedan vigentes dos reformas: la de los petróleos y

las cédulas personales, si en el Senado se aprueban tal como las ha dejado el Congreso.

Las cédulas serán de 13 clases, 11 numeradas y dos especiales.

Las tarifas de clasificación serán las vigentes en la actualidad.

El conyuge de quien pague cédula de las cuatro primeras clases pagará el 25 por 100 de la cédula del esposo ó esposa.

Los ayuntamientos podrán gravar las cédulas con el 50 por 100 del precio de las mismas.

La lluvia

Esta mañana el cielo apareció completamente cubierto y amenazado lluvia. Casi todo el día ha continuado lo mismo.

Esta tarde a las cuatro descendió ligera llovizna.

Del día

Van transcurriendo las Pascuas, sin más novedad que los inevitables agnaldos y un frío de rechupete.

Por las tardes ha habido música en el paseo de la Victoria.

Al hospital

Al de Agudos fue ayer conducido el enfermo pobre Antonio Gómez Moral, domiciliado en la calle Pérez de Castro.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 153 y la mínima 1'40.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 760'30 y la temperatura a la sombra 9'20.

Herido

Ha ingresado en el hospital un sujeto que anteayer dió una caída en la calle Ayuntamiento, resultando herido.

Infraactor

La guardia civil del puesto del Carmen ha recogido una escopeta a Rafael Rojano Serrano, por cazar sin la licencia correspondiente.

Nombramiento

La Sociedad arrendataria del servicio de cobro de los repartimientos provinciales ha nombrado agente ejecutivo para que actúe en toda la provincia a don José Quirós Acedo.

Incendio

Anoche se declaró un incendio en la calle de Enmedio, originado al encender un brasero.

Ardió parte de la ropa de la cama, un mantón y un vestido, extinguiéndose el fuego sin más consecuencias.

Inocentada

Moñana octava función de abono habrá en el Gran Teatro además del programa anunciado un intermedio de Inocentes en obsequio a la festividad del día.

El centro regional Bético

El director del Centro regional Bético, establecido en Madrid calle Echegaray, número 8, nos ha participado que en 28 de Octubre último quedó legalmente constituido.

Dicho centro para obtener los primeros fondos en que cimentar el Montepío y Caja de Ahorros del mismo, hace un llamamiento a las personas pudientes para que contribuyan a la Tombola regional que desde luego organiza con un objeto de arte, de literatura, de música ó de industria, cuyos lotes serán entregados a los que la suerte favorezca, por bellas damas andaluzas (socias ya de nuestro Centro) y que han de formar la Comisión de venta y propaganda.

Los objetos cedidos para el expresado fin benéfico, deberán ser remitidos

al señor don Antonio Soria Martín, actual Párroco de San Ginés, designado Depositario por el Excmo. Sr. Obispo, Presidente honorario.

También se propone nombrar gran protectora del Centro a la Reina Victoria a cuyo fin se le presentará un artístico album conteniendo certificaciones de acuerdos tomados por los municipios andaluces en los que conste verían con gusto esta aceptación.

El Centro ofrece recreos lícitos en su local, fomentar el desarrollo y propaganda de la riqueza de estas provincias por medio de Certámenes, Congresos y Exposiciones permanentes de sus productos, establecer clases de primera y segunda enseñanza y de adorno para la mujer, una Biblioteca, un centro benéfico y de protección que preste auxilios pecuniarios a los asociados que los necesiten, asistencia médico farmacéutica gratuita y gastos de entierro caso de fallecimiento.

Establecer economatos para que los socios se sirvan lo más económicamente posible de comestibles, ropas y calzados; facilitar a los asociados por módico interés algunas cantidades para que no caigan en las garras de la usura; celebrar una ó mas veladas mensuales; crear una junta para el mejoramiento y defensa de los intereses de Andalucía; construir una casa de salud para los hijos de Andalucía; organizar funciones teatrales, giras, corridas y espectáculos para solaz de los socios y proporcionar recursos al fondo común y abrir un registro especial donde se inscriban los nombres de todos los andaluces que trasladen su residencia a la Corte.

Son estos estatutos muy loables y para llevar a la práctica estos propósitos ofrecemos nuestro modesto é incondicional concurso.

Curda

Ayer fue detenido un curda que promovió escándalo en la calle Agustín Moreno.

Mundicia

Un vecino de la calle Alonso de Bargas al ser amonestado por arrojar inmundicia a la calle desde sus balcones puso al guardia como nuevo.

SOMATOSE

En la convalescencia.

F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

Fornos

En el Restaurant de Fornos se continúan sirviendo cubiertos por UNA PESETA.

Sabañones

Se curan rápidamente con el Sanol Pizá, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositario en Córdoba: Fuentes Hermanos.

Dinero

Con sólidas garantías y módico interés, se colocan a préstamo hipotecario hasta quinientas mil pesetas.

Razón en la calle García Loversa, número 6.

La ilustración de la mujer

Hemos recibido el número 2 de esta revista, que contiene el retrato y un soneto semblanza de la Reina Victoria; La mujer en Grecia, por Concepción Jimeno; La bandera, por Miguel Méndez; La mujer cristiana, por Gabriel Enciso; La florera, oneto; Lo inasequible, por Zamacois. Sección de teatros, modas y paises lo; y una taula de walses para piano.

La ilustración de la mujer sólo cuesta 20 céntimos número.

Sucesor de M. Belmonte

